

## Viernes 22 de Febrero del 2008

Última modificación 25.02.2008

El Financiero Reportes financieros positivos impulsan 0.47% a la BMV (Antonio Sandoval) El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores se mantuvo al margen de las pérdidas registradas en Nueva York durante la penúltima sesión de la semana. Al cierre del remate se ubicó en 29 mil 361.32 unidades, para un avance de 0.47 por ciento; al mercado local le ayudó la época de reportes financieros con cifras positivas en la mayoría de los casos. El peso se depreció ante el dólar, aunque en términos generales quedó estable por debajo del rango psicológico de 10.80 unidades. Crece deterioro laboral (Notimex) WASHINGTON, DC, 21 de febrero.- El número de solicitudes iniciales de desempleo bajó en nueve mil personas la semana pasada, pero el promedio de cuatro semanas subió, confirmando las preocupaciones de analistas sobre el deterioro del mercado laboral. El Departamento del Trabajo reportó que el número total de personas que solicitó ayuda económica por desempleo fue de 349 mil la semana que concluyó el 16 de febrero, un descenso en relación con los 358 mil del periodo previo. Exportación de crudo, en su nivel más bajo de 12 años Esther Arzate Petróleos Mexicanos inició mal el año. Su producción de petróleo disminuyó 5.9 por ciento y las exportaciones cayeron 9.4 por ciento en enero respecto al mismo mes de 2007. El volumen de exportaciones en enero tocó su nivel más bajo en los últimos 12 años. Sin embargo, los ingresos que obtuvo la paraestatal por la exportación del hidrocarburo aumentaron 62.5 por ciento, debido a los altos precios que registra el producto en el mercado internacional. Y es que en enero del año pasado el precio de la mezcla mexicana de petróleo se fijó en 44.90 dólares por barril y en el mismo lapso de este año registró una cotización promedio de 79.60 dólares por barril, lo que generó un ingreso de divisas de tres mil 539 millones de dólares, frente a los dos mil 177.8 millones de dólares obtenidos en enero del año previo. Incumple Calderón Ley de Desarrollo Rural: A. Villarino (Héctor A. Chávez Maya) Al menos 90 por ciento de los cien mil agrónomos del país están desempleados, lo que refleja la grave crisis en que se encuentra el campo mexicano. El presidente de la Confederación Nacional Agronómica, Arturo Villarino Pérez, añadió que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) atiende sólo a 2 por ciento de los productores del país, que son los que tienen capacidad de exportar, mientras que el resto de la población rural se hunde cada vez más en la pobreza. A lo largo de los últimos 25 años, las "políticas públicas neoliberales" han causado el desmantelamiento del sector agropecuario. México sí tiene una política contracíclica: Sojo Ivette Saldaña Aunque el Ejecutivo asegura que tiene una política contracíclica para amortiguar los efectos de la desaceleración económica estadounidense sobre la actividad productiva mexicana, empresarios maquiladores ven con preocupación al presente año por el entorno externo, la falta de certidumbre fiscal y la sobrerregulación. El titular de la Secretaría de Economía (SE), Eduardo Sojo, dijo que el gasto público va a empujar el crecimiento del país, pese a los problemas económicos de EU, porque se cuenta con el Programa Nacional de Infraestructura, así como los ingresos esperados por los altos precios del petróleo y la reforma fiscal. México, plataforma para otros mercados de América: Bendtsen Ivette Saldaña La ubicación geográfica de México lo hace una plataforma para alcanzar otros destinos del norte y del sur del continente, además de que será de las economías más importantes junto con Brasil, Rusia, la India y China, ministro de Economía y de Negocios de Dinamarca, Bendt Bendtsen, afirmó en entrevista con EL FINANCIERO. "Hay un crecimiento muy sano de México, de los parques industriales, hay fortaleza económica" y eso resulta interesante para los inversionistas. Dijo que a pesar de las restricciones legales que hay para invertir en algunos sectores de la economía mexicana, como el energético, hay muchas empresas que ya participan como proveedoras de servicios en ese sector. Aumentan las reservas de petróleo en la Unión Americana, superando las estimaciones; se enfría el júbilo alcista Efraín H. Mariano Un aumento mayor al estimado de las existencias comerciales de crudo en los depósitos de la Unión Americana enfrió el júbilo alcista de los precios del petróleo, y de paso, confirmó que la reciente racha alcista es especulativa. El spot del crudo West Texas Intermediate (WTI) se replegó 2.21 dólares para cambiar de manos en 98.67 dólares por barril El contrato más activo del crudo WTI, para entrega en abril, cerró con un descenso de 1.47 dólares, o 1.5 por ciento, para detenerse en 98.23 dólares, después de tocar un mínimo intradía de 97.50 dólares por barril. El ReformaApuestas a exportar tecnología José Eserverri Ciudad de México (22 febrero 2008).- El sector exportador mantendrá un crecimiento de al menos 5 por ciento en 2008, a pesar de la desaceleración de la economía de Estados Unidos, debido a la inversiones en la industria aeroespacial y de electrónica, afirmó César Castro, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME). El directivo destacó una inversión de 500 millones de dólares en un laboratorio aeroespacial de la empresa Honeywell, en Chihuahua, que dará empleo a 500 ingenieros, y una ampliación en la planta de electrónica de Flextronics, en Guadalajara, que generará 4 mil empleos. Importa Pemex más gasolina ¡y más cara! Dayna Meré y Alma Hernández Ciudad de México (22 de febrero de 2008).- México compra cada vez más gasolina, y, además, lo hace a un precio superior al que Pemex vende al público. Según información de la paraestatal, en enero se importó 29 por ciento más de este combustible que en el mismo mes del año anterior. Pero, además, datos de la Secretaría de Energía revelan que mientras en 2007 el País adquirió la gasolina en un equivalente de 6.58 pesos por litro, la paraestatal la vendió en las estaciones de servicio a 5.64 pesos El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62848.html> Asociados, México y China ganarán Manuel Lombera Martínez La solución para competir con precios bajos de productos chinos en México es la asociación con un empresario chino, dijo el embajador del país asiático en México, Yin Hengmin. "Con la cooperación se bajan los costos, se fortalece la competitividad y ganan los dos", argumentó el embajador ante becarios mexicanos que buscan negocios con China. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62836.html> Aguascalientes, el más moroso Ricardo Jiménez y Romina Román La población de Aguascalientes es la que reporta el índice más alto de deudas con la banca. De acuerdo con información de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), esta entidad alcanzó un nivel de morosidad de 11.74% respecto de la cartera total. Chiapas ocupó el segundo lugar con 4.80%; Guerrero, con 4.19%; Zacatecas, con 3.70%; Tlaxcala, con 3.65% y Chihuahua, con 3.32%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62843.html> Los analistas pronostican dato positivo de inflación Ricardo Jiménez El Banco de México (Banxico) dará a conocer hoy por la

mañana la cifra de inflación correspondiente a la primera quincena de febrero del año en curso, donde la mayoría de los analistas del mercado pronostican un crecimiento de alrededor de 0.17%, con lo que la tasa anualizada alcanzaría un nivel de 3.65%, cifra que sería inferior a la registrada en el mes anterior, que se ubicó en 3.70%. Sin embargo, la inflación subyacente, la cual elimina la parte volátil, como son los productos agrícolas y energía, aún se encontraría presionada, ya que con la tasa esperada de 0.22% para el mismo periodo, la inflación anualizada permanecería por arriba del 4.0%. En los últimos meses al banco central le ha costado trabajo reducir la inflación subyacente, debido a que los precios internacionales de algunos granos básicos como el trigo sigue altos, además de que los productos derivados de la leche continúan presentando incrementos, debido al incrementos de los insumos para su procesamiento. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-22-56354>Cete a 3 días opera a 7.48% MÉXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a tres días operaba el viernes a 7.48%, ligeramente por debajo de su tasa de equilibrio, en un mercado que asimilaba las cifras recién difundidas de inflación de la primera quincena de febrero. Según el Banco de México, la tasa de fondeo gubernamental cerró el jueves a 7.48%, tras oscilar entre 6.15 y 7.51 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-22-56349>Se vende dólar libre en \$10.92; euro en \$16.40 Al inicio de la sesión cambiaria de este viernes, los bancos capitalinos venden el dólar hasta en \$10.92, sin variación respecto al cierre de la víspera, y lo compra en un mínimo de 10.50 pesos. Por otro lado, el euro se cotiza hasta en \$16.40 a la venta y el yen en un máximo de 0.104 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para en \$10.7980 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-22-56347>Baja TIEE a 28 días; se coloca en 7.9350% En el Diario Oficial de la Federación informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días bajó 0.0050 puntos porcentuales respecto al cierre de ayer, para colocarse en 7.9350 por ciento. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Nacional de México, IXE, J.P. Morgan, ING Bank, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-22-56333>Temores de recesión en EU golpean bolsas de Asia Siganpur.- Nuevas señales de que la economía de Estados Unidos podría estar en una recesión provocaron el viernes caídas en las bolsas de Asia, lo que provocó que los inversores buscaran refugio en bonos soberanos. La preocupación sobre una posible desaceleración en la economía estadounidense hizo retroceder aún más los precios del petróleo, dos sesiones después de tocar su récord por encima de los 101 dólares por barril.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-02-22-56332>Opera crudo en US99; pesan inventarios de EU Londres.- El petróleo operaba a 99 dólares el barril el viernes, por debajo del récord de esta semana de más de 101 dólares, por el incremento de los inventarios de crudo y gasolina en el mayor consumidor, Estados Unidos. Los futuros de crudo estadounidense para entrega en abril CLc1 subían 79 centavos a 99,02 dólares el barril a las 11:33 GMT, más firme después de pérdidas en las volátiles operaciones del jueves. La

Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/02/22/index.php?section=economia&article=022n1eco>En enero logró Pemex récord de ingreso por exportaciones Israel Rodríguez Pese a las caídas en la producción y exportación de crudo, Petróleos Mexicanos (Pemex) obtuvo en enero de este año 3 mil 539 millones de dólares por ventas al exterior de crudo, lo que significó un incremento de mil 361 millones de dólares, es decir, 62.5 por ciento más con respecto al mismo mes del año pasado, informó la paraestatal, al precisar que este es el mayor ingreso en la historia para un mismo mes de enero. Esta captación histórica de divisas se presentó gracias a que la mezcla mexicana de crudo se cotizó en un precio promedio en enero de 76.6 dólares por barril, 26.6 dólares por encima del precio de 49 dólares por barril en promedio fijado en el Presupuesto de Egresos para 2008. El elevado precio de la canasta de crudos mexicanos en enero contribuyó a que el valor de las exportaciones de crudo y el saldo comercial de Pemex fuera mejor que los de enero de 2007, aún cuando el valor de las importaciones de petrolíferos se

duplicó. <http://www.jornada.unam.mx/2008/02/22/index.php?section=economia&article=023n1eco>Países ricos convierten en papel mojado acuerdos mundiales ambientales: Lula Roberto González Amador (Enviado) Brasilia, 21 de febrero. El presidente de Brasil, Luis Inacio Lula da Silva criticó hoy la "desfachatez" de los países ricos que han convertido en "papel mojado" los acuerdos internacionales de protección del ambiente. En un foro con legisladores de 13 naciones, las ocho más desarrolladas y las cinco mayores economías emergentes, entre ellas México, el líder brasileño aseguró que la producción de biocombustibles a partir de productos agrícolas no pone en riesgo el abasto de alimentos ni tampoco es la causa del alza en los precios internacionales de los granos y legumbres.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/02/22/index.php?section=economia&article=026n1eco>El gobierno descapitalizó el sector energético Antonio Castellanos El gobierno federal ha descapitalizado al sector energético, y particularmente a Petróleos Mexicanos (Pemex). La inversión pública en ese sector fue de 18 mil millones de dólares en 1982 y para este año sólo será de mil 800 millones de dólares. Este es el pretexto para entregar Pemex a la inversión extranjera, afirmó Mario Di Costanzo, secretario de la Hacienda Pública del gobierno legítimo. A su vez, Alfredo Jalife, catedrático de la UNAM y articulista de La Jornada, manifestó que el petróleo es el resguardo de la seguridad nacional y advirtió que cederlo a transnacionales implicaría la desaparición de México como nación independiente.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/02/22/index.php?section=estados&article=033n1est>Coprereros buscan alternativas para sobrevivir a la apertura comercial Misael Habana de los Santos (Corresponsal) Acapulco, Gro., 21 de febrero. En los 20 años recientes, la libre importación de grasas vegetales baratas de países asiáticos y de Brasil, fundamentalmente, provocó una grave crisis entre las 17 mil 300 familias que se dedican a la producción de aceites a partir de la copra (la parte carnosa y seca del coco). Huertas abandonadas, tala de cocoteros y sustitución de cultivos es lo que ha quedado de grandes extensiones de palmeras que eran parte del paisaje que ofrecía la industria turística y de donde los campesinos obtenían la materia prima para fábricas de jabones y perfumes. <http://www.jornada.unam.mx/2008/02/22/index.php?section=sociedad&article=039n2soc>Cambios estructurales, clave para salir del subdesarrollo: el Presidente C. Herrera y S. Maldonado (Enviada y corresponsal) Pueblo Nuevo, Dgo., 21 de febrero. Insatisfecho con un México "permanentemente subdesarrollado, de tercer

mundo&rdquo;, el presidente Felipe Calderón aseguró que desea una &ldquo;nación desarrollada, de primer mundo&rdquo;, y estableció que la clave son las reformas estructurales. Convencido de que &ldquo;es posible transformar&rdquo; a México, unas horas después anunció ante cientos de tepehuanes, los más pobres de Durango, el inicio de un programa por el cual 10 estaciones de radio indígena podrán escucharse en tiempo real en los más diversos puntos del planeta a través de Internet.